



Agricultores califican de insuficiente ayuda estatal tras temporal

DAÑOS. Gobernador confirmó que se declaró Emergencia Agrícola para Ñuble. Fueron aprobados \$600 millones, pero gremios afirman que no basta, debido a la afectación.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

Casi un mes y medio ha transcurrido luego del dañino sistema frontal ocurrido en junio del presente año, lapso en el que agricultores y productores del rubro, advierten que aún siguen en una situación desventajosa en materia productiva, a propósito de los daños registrados tras el fenómeno meteorológico. Ello se traduce, según explicaron desde los gremios, en daños a la infraestructura productiva, principalmente en invernaderos; a ello se suma la pérdida de cultivos y la necesidad de contar con alimentación animal. A lo anterior se agrega otra dificultad a raíz de los sistemas frontales: la saturación de los suelos, lo que hace prever, según el rubro, un problema productivo que repercutirá en rendimientos futuros.

Eso sí, recientemente, el gobernador regional de Ñuble,



Carlos González
 Asoc. Agricultores de Ñuble

“La gran pregunta es: ¿Quién ayuda a los medianos agricultores que tratan de salir adelante con sus propios medios?”.

Óscar Crisóstomo, informó que tras la solicitud realizada tras las precipitaciones de junio, se solicitó la declaratoria de Emergencia Agrícola. “Hace un mes atrás solicitamos que se declarara Emergencia Agrícola en nuestra región por parte del Ministerio de Agricultura, debido a la afectación que tuvimos.



Alfredo Schmidt
 Asoc. Agricultores de San Carlos

“Si bien es bueno que destinen recursos, no serán lo suficiente para paliar los daños que tuvieron los agricultores”.

Esa solicitud fue aceptada, y sobre eso hemos dispuesto la ayuda inmediata para más de mil pequeños agricultores de Ñuble, que sufrieron daños por las inundaciones y los temporales del último mes; creemos que con eso respondemos inmediatamente a una situación grave que se vivió”.



SISTEMA FRONTAL DE JUNIO DESTRUYÓ INVERNADEROS Y AFECTÓ AL SUELO DESTINADO A LOS CULTIVOS.

Es por ello que el Consejo Regional, aprobó recursos por \$600 millones para atender a los productores afectados, cuyos cultivos e infraestructura fueron dañadas por las lluvias producidas en la región. Dichos recursos se proyectan para ir en ayuda de los más de 1.100 agricultores afectados por las inundaciones. Vale destacar que, según precisaron del Gore, la declaración entró en vigor el pasado 18 de julio.

La autoridad regional agregó que “le hemos pedido al Ministerio de Agricultura que trabajemos en un programa mucho más robusto, que no solamente se haga cargo de la emergencia inmediata, sino que nos permita levantar a los agricultores y poder potenciar la agricultura con los distintos

instrumentos que ya hemos utilizado”, añadió Crisóstomo.

CALIFICAN DE INSUFICIENTE

Eso sí, desde el rubro agricultor, los dirigentes y representantes manifestaron que el monto es insuficiente para reparar el daño y poner de pie al sector.

El presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Carlos González, sobre la declaración y sus alcances, dijo que “lo que no sabemos es a qué tipo de agricultores van a ayudar, ni tampoco cómo se va a canalizar esa ayuda”.

Además, el dirigente criticó el monto aprobado, sosteniendo que “\$600 millones para la agricultura en la región, no es nada. Somos una región que es 100% agrícola, que es el rubro

que más aporta al desarrollo regional. Si bien todo sirve, esta cantidad no sirve para el universo agrícola; me imagino que está destinado a los pequeños agricultores, pero la gran pregunta es, ¿quién ayuda a los medianos agricultores que tratan de salir adelante con sus propios medios?”.

En tanto, desde la Asociación de Agricultores de San Carlos, su líder gremial, Alfredo Schmidt, coincidió en que los recursos entregados desde el Gobierno Regional son insuficientes. “Si bien es bueno que destinen recursos, no serán lo suficiente para paliar los verdaderos daños que tuvieron en su gran mayoría los agricultores. Está bien que la ayuda haya llegado, pero fue tardía y muy poca”.